

LETTRES

Jules Weibel

Un Industriel au cœur de l'Europe

Lettres à sa famille 1857-1886

Editions d'En bas, 240 p.



Après des études d'ingénieur à Paris, le Vaudois Jules Weibel (1834-1886) travaille d'abord pour les chemins de

fer autrichiens en Hongrie, puis s'associe à Genève avec le fabricant de chauffage Staib dont il devient le commis voyageur. D'abord adressées à sa mère, puis à sa femme Marie dès 1861, plus tard à ses enfants, ses lettres permettent de suivre la carrière, dans une Suisse en voie d'industrialisation, d'un entrepreneur énergique qui n'hésite pas à explorer des voies nouvelles: éclairage au gaz, extraction du sel à Bex et à Ebensee (Autriche), extraction du sucre de betterave, activités hydrauliques. Directeur de la compagnie d'assurances La Genevoise, Jules Weibel a beaucoup œuvré pour une loi fédérale sur les brevets, qui sera adoptée un an après sa mort. Présentées par son arrière-petit-fils Luc Weibel, ces 50 lettres choisies constituent un vivant tableau de société et un témoignage sur le rôle d'un père de famille que ses absences n'empêchent pas de veiller sur les siens.

Isabelle Martin